

Départ sur le parking face à la mairie.

1 L'ensemble mairie – écoles publiques

L'ensemble mairie – écoles publiques fut construit en 1842 sur une partie de l'ancien cimetière par le maire François Desauois (1798-1847). Sur la façade principale de la mairie existe encore la pompe de la citerne communale qui servait autrefois de point d'eau pour la population. Une cloche civile existe toujours à l'intérieur du clocheton.



Prendre la direction de la rue de Rexpoëde.

2 La maison natale de Paul Verschave (1878-1947)

Construite en 1828 pour François Desauois qui devint maire de Warhem en 1842, cette habitation fut rachetée en 1853 par la grand-mère de Paul Verschave, fondateur de l'Ecole Supérieure de Journalisme de Lille. Ce dernier y est né.

3 Le vieil hospice

Ce bâtiment est l'ancien presbytère, construit en 1724, devenu maison commune en 1789 puis hospice en 1895, lorsque l'abbé Charles-Louis Cockenpot (1828-1898) demanda à la mairie de construire un nouveau presbytère près de l'église.

Prendre le chemin à gauche entre le vieil hospice et le S.D.I.S., qui contourne le terrain de tennis et qui permet d'arriver à l'entrée du complexe Marcel Vermersch. Prendre ensuite sur la gauche la rue des Vieux Moulins.



L'ancien moulin

En sortant du complexe Marcel Vermersch, vous apercevez un grand bâtiment de trois étages en brique de sable. Il a abrité un moulin à moteur construit par Guillaume Vandewalle en 1921 et qui a fonctionné jusqu'en 1945.



Prendre à gauche la rue de l'Est, puis à droite la rue du Canal

4 La vieille forge

Bâtiment daté de 1890-1895, trois générations de forgerons y ont frappé l'enclume jusqu'en 1992. Le dernier cheval a été ferré en 1966. Encore intacte, elle semble attendre qu'un forgeron revienne.



Revenir vers la place Henri Vandaele, puis prendre à droite la rue Abel Vermersch.

Warhem va vous surprendre !



- Parking
- Café
- Église
- Mairie
- À voir
- Circuit «Village Patrimoine»



5 L'école Notre-Dame et le presbytère

Le presbytère fut bâti en 1885 sous l'égide de l'abbé Charles-Louis Cockenpot. Cette belle demeure en brique de sable était à la mesure de la prospérité de la paroisse de l'époque. Elle permettait de loger, outre le curé, un ou plusieurs vicaires, les prédicateurs missionnaires qui épisodiquement sillonnaient la région.



L'abbé est également à l'origine de la construction de l'école privée, en 1889. Elle fut ouverte le 6 avril 1890, avec trois classes de filles et une maison pour les religieuses de la Sainte-Union. La direction devint laïque en 1903. Toujours en activité aujourd'hui, l'école est devenue mixte en 1968.

Au bout de l'impasse, un chemin piétonnier traverse le nouveau béguinage pour arriver vers la droite sur l'espace Catry.

6 L'espace J.P. Catry (maire honoraire de Warhem)

De l'ancienne exploitation agricole achetée par la commune en 1989, subsiste le corps de ferme du XIX^e siècle, typique des fermes flamandes. On y trouve également une mare, une haie d'aubépine et un verger de maraude. Il abrite aujourd'hui la médiathèque, tandis que les anciennes pâtures sont désormais occupées par des activités ludiques et sportives. Une nouvelle cantine vient compléter l'ensemble.

7 L'église Notre-Dame de l'Assomption

La flèche octogonale de cette hallekerke (église-halle) culmine à 63 m. Sérieusement endommagée par les troubles religieux de la révolte des Gueux (1566-1567), ainsi que par deux tremblements de terre, elle a été reconstruite de 1587 à 1630 en brique de sable d'origine locale. Elle est remarquable pour son mobilier (lambris, chemin de croix, retables, orgue).

Face à l'église, prendre la petite voie sur la gauche entre l'église et l'arrière des maisons, qui rejoint la place Henri Vandaele.